



L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE, LITTÉRATURE.

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS.

1er Septembre 1827

NOUVELLE-ORLEANS, JEUDI MATIN, 22 JUIN 1911

84ème Année

L'Hôtel de Sens et le Marais.

Chronique parisienne:

La Ville de Paris s'apprête à acheter le petit hôtel de Sens, qui est une des merveilles du vieux Paris, l'unique vestige intégral des maisons du quinzième siècle. On en a vu la photographie sur tous les kiosques lumineux, pendant bien des années, alors qu'une confiture de fer était établie et s'en faisait une réclame. Il est tout à fait curieux et coquet, avec sa grande porte, ses petites fenêtres et sa tourelle en encorbement, à l'angle des rues du Figuier et du Fauconnier, et une autre, de l'autre côté de la porte d'entrée.

Il faut aller voir ce curieux hôtel des archevêques de Sens, dans le quatrième arrondissement, entre quai des Célestins et le petit lycée Charlemagne.

Il est heureux que l'on conserve ce bijou d'architecture. Quel serait-on? Le siège du conseil des prud'hommes, à ce qu'on dit. Peu importe, pourvu qu'on le conserve soigneusement.

Dans le mur de la façade, on voit encore un boulet de canon qui rappelle les journées de juillet 1830. L'escalier à vis et une cheminée sont aussi à remarquer à l'intérieur.

Ce petit hôtel a une histoire intéressante. Il fut construit de 1474 à 1519, par Tristan de Salazar, archevêque de Sens. Il n'y avait alors qu'un évêque à Paris, suffragant de Sens, et les archevêques de cette ville étaient souvent appelés à Paris. Cet hôtel était leur pied-à-terre. Tristan de Salazar était Espagnol, comme son nom l'indique, mais la chrétienté était alors un vaste pays où l'on échangeait, entre princes, les bons serviteurs. Nous avons eu un connétable de Castille, bon nombre de maréchaux étrangers et des évêques et cardinaux italiens, sans parler de Mazarin. Ce Tristan de Salazar était né dépendant en France; il était le fils d'un capitaine espagnol qui avait pris du service auprès de Charles VIII, et son fils, devenu prêtre, avait suivi Louis XII dans ses campagnes d'Italie. A sa mort, il laissa son petit hôtel à ses successeurs sur le siège de Sens.

L'hôtel fut habité, après lui, par le cardinal Duprat, qui, archevêque de Sens, était aussi chancelier de France sous François Ier. Le Roi, qui le savait fort ambitieux et habile à s'enrichir, lui annonça un jour la mort subite du Pape. Le prêtre laissa percer son désir de le remplacer, et François Ier, feignant de donner dans ce projet, lui objecta son peu de ressources pour la dépense nécessaire. "Qu'à cela ne tienne", répondit le cardinal, et il fit apporter devant le Roi deux petits tonneaux pleins d'or. François Ier se montra satisfait, et le lendemain, le chancelier apprenait que le Roi l'avait nommé, que le Pape n'était pas mort et que ses économies étaient confisquées.

Il réclama son trésor; mais François Ier lui répondit par le vers d'Horace, en faisant allusion à son nom Duprat: *Sat prata bibere* (les prés ont assez absorbé).

Ce furent ensuite, comme archevêques de Sens, Louis de Bourbon, Louis, cardinal de Guise, fils du premier duc de Guise, et oncle du Balafre, et enfin le cardinal de Pellevé, ligueur acharné, qui mourut de saisissement dans son hôtel en apprenant que les portes de Paris s'ouvriraient devant Henri IV.

L'évêché de Paris fut érigé en archevêché en 1622; mais déjà les archevêques de Sens avaient renoncé à leur pied-à-terre. C'est la reine Margot, la femme répudiée d'Henri IV, qui vint, en 1605, occuper ce petit hôtel, pour peu de temps, il est vrai, car, dès le mois d'avril 1606, un événement tragique l'en éloigna: son page, Dal de Saint-Julien, pour qui elle avait une affection particulière, était assassiné par le comte de Vermond. La Reine avait cinquante-deux ans, mais son cœur restait jeune, et elle jurait de ne plus boire ni manger jusqu'à ce que le coupable fût puni. Sa jeune ne fut pas long, car la justice allait plus vite qu'aujourd'hui, et, dès le lendemain

du meurtre, la Reine assistait de sa fenêtre à l'exécution de l'assassin. Pour oublier un si triste événement, elle quitta cet hôtel et s'en fut sur la rive gauche, puis au château de Madrid, au bois de Boulogne. Jusque dans un âge avancé, elle portait des corsets de fer pour conserver la taille mince.

Ce fut alors le cardinal du Perron qui vint habiter l'hôtel de Sens.

C'était un théâtré extraordinaire: le pape Paul V disait de lui: — Prions Dieu qu'il inspire le cardinal du Perron, car il nous persuadera tout ce qu'il voudra.

C'était un homme de beaucoup d'esprit. A une femme de qualité qui lui demandait si ses péchés étaient mortels, il répondit froidement: — Permettez-moi d'en douter, car autrement il y a longtemps que vous seriez morte.

A une femme laide à qui un poète avait dédié un livre plein de poésies à son adresse et qui affirmait que ces déclarations étaient purement platoniques, il dit: — Mettez votre portrait en tête du livre: on vous croira.

Il mourut très riche et comblé d'honneurs, mais il avait nombre d'infirmités et il souffrait beaucoup. "Je donnerais tout ce que j'ai", disait-il, même la pourpre, pour avoir la santé du curé de Bagnole!"

Après le cardinal du Perron, l'hôtel de Sens n'a plus d'histoire: c'est un bureau central de coches pour la province, c'est un cabinet pour une fabrique de confitures; enfin, on le sauve, c'est l'essentiel.

Mais que d'hôtels historiques dans ce quartier! Dans cette même rue du Figuier, au numéro 7, on voit encore l'hôtel du marquis de Conflans, dont la famille était tombée dans la pauvreté. Le cardinal de Luynes lui faisait remarquer malicieusement que son gentilhomme caudataire était un Conflans!

— Eh! lui répondit le marquis il y a longtemps, en effet, que nous tirons le diable par la queue!

Le nom de la rue du Fauconnier date du treizième siècle, parce qu'à cette époque le grand fauconnier y habitait. La rue de l'Ave-Maria, qui y aboutit, tire son nom des Béguines de l'Ave-Maria, dont le monastère avait été fondé par saint Louis et reconstruit par Charlotte de Savoie, veuve de Louis XI. Ce fut ensuite une caserne de chasseurs à pied, dont le bataillon était commandé, en 1841, par M. de MacMahon, futur maréchal de France, duc de Magenta et président de la république.

Toutes les rues avoisinantes ont une histoire curieuse: elles formaient l'extrémité de Paris avec l'enceinte de Philippe-Auguste, dont on trouve les restes près du lycée Charlemagne. Il faudrait s'attarder ici et là pour retrouver mille souvenirs historiques. On ne peut tout voir en un jour.

Les fêtes du couronnement.

Londres, 21 juin.—La foule dans les rues et les faubourgs de Londres est immense et la circulation devient de plus en plus difficile malgré l'excellent service d'ordre maintenu par la police.

Par instants la foule entre le quai de Victoria, l'Abbaye de Westminster et le Palais de Buckingham ne formait plus qu'une masse compacte, attendant avec patience le défilé des régiments d'infanterie et de cavalerie qui arrivent à Londres pour participer au cortège du couronnement.

Tous les commandants des bâtiments de guerre anglais et étrangers, mouillés dans la rade de Spithead, sont arrivés ce matin à Londres, où pendant deux jours ils seront les hôtes de la nation.

Peu après son arrivée le capitaine Gove, du cuirassé américain "Delaware", accompagné du major Slocum, attaché militaire à l'ambassade des Etats-Unis, s'est rendu au Foreign Office où il a été présenté à plusieurs hauts personnages.

M. John Hays Hammond, ambassadeur spécial des Etats-Unis, a passé tranquillement la matinée.

Dans la soirée, en compagnie de M. Reid, il a rendu visite à Sir Edward Grey, ministre des affaires étrangères, puis a assisté à un banquet donné par le duc de Connaught.

Pétition en faveur d'Angelina Napolitano.

Wheeling, Vie Occ. 21 juin.—Mille citoyens de cette ville ont apposé leur signature au bas d'une pétition qui a été envoyée aujourd'hui à Lord Grey, gouverneur général du Canada, le priant de commuer la sentence de mort prononcée contre Angelina Napolitano, en emprisonnement à perpétuité.

Cette pétition a été mise en circulation par un sergent de l'armée des Etats-Unis, en garnison à Fort Wheeling.

Angelina Napolitano a été récemment condamnée à mort par le tribunal criminel de Sault Ste Marie, Canada, pour avoir tué son mari. Pour sa défense l'accusée a déclaré que son mari voulait la forcer à se livrer à la prostitution.

En route pour Caracas.

Washington, 21 juin.—Thomas G. Dawson, ministre américain à Panama, a quitté Washington mercredi pour Hampton Roads, où il s'embarquera sur le croiseur armé "North Carolina" pour La Guai, à la tête de la délégation américaine ou ambassadeur spécial aux cérémonies du centenaire vénézuélien à Caracas le mois prochain.

Le Capitaine Mark, commandant du "North Carolina", a été désigné comme l'attaché naval de l'ambassade spéciale et Frank Parker du Onzième Régiment d'Infanterie représentera l'armée.

Agé de 101 Ans—Fort, Bien Portant et Vigoureux

Mr. W. B. Yohn Est un Homme Remarquable. Il a Mené une Vie Très Active, et à Cet Age Avancé Il Conserve Encore Sa Santé et Ses Forces.

William B. Yohn, du 123 Rue Septième Nord, Reading, Penn., a célébré le cent-unième anniversaire de sa naissance le 4 mai. Mr. Yohn est né en 1810, et se rappelle nombre des premières luttes de ce pays sur la frontière. En 1837 il se rendit à Reading,



WILLIAM B. YOHN.

Il demeure depuis avec sa famille. Il habite depuis 1846 la même maison, qu'il a fait bâtir lui-même.

Il a toujours été activement engagé dans les affaires, et a entrepris des choses qui demandaient de la force de résistance et de la bravoure, ayant été tour à tour menuisier, constable, député-secrétaire et encaisseur. Malgré cette vie active, il paraît et se sent aussi bien que sa photographie le représente.

Mr. Yohn attribue en grande partie la prodigieuse durée de sa vie à l'usage de la Pure Malt Whiskey, dont il a fait usage d'une manière conséquente toute les fois qu'il a éprouvé le besoin

de prendre un tonique stimulant. Dans une lettre récente à un ami il disait, en partie: "J'ai 101 ans le 4 mai, étant né en 1810. Depuis bien des années je fais usage du Duffy's Pure Malt Whiskey avec d'excellents résultats. Je me suis toujours senti beaucoup mieux et plus fort après en avoir pris. J'attribue ma longue vie à l'usage de liqueurs pures prises avec modération toute ma vie. Comme médicament je ne pourrais recommander rien de mieux que le Duffy's Pure Malt Whiskey."

Quand des hommes et des femmes ont passé l'âge de soixante ans ils ont besoin d'un remède qui activera la circulation, provoquera un sommeil paisible, fortifiera le cerveau et prévendra le dépérissement. Duffy's Pure Malt Whiskey est le seul agent qui produira ces heureux effets. Il améliore la digestion et l'assimilation de la nourriture et donne du ton et de la vitalité à chaque organe du corps.

Il a été employé avec des résultats remarquables dans la prévention et la guérison de maladies de la gorge, des poumons et de l'estomac et dans tous les états d'épuisement et de maladie. Il est inappréciable pour les hommes surmenés, les femmes délicates et les enfants malades; donne un sentiment de jeunesse aux vieux et de la force et de la vigueur aux jeunes; reconnu comme un remède de famille et partout prescrit par les médecins.

En vente dans des bouteilles cachetées soigneusement par tous les pharmaciens, épiciers et marchands, ou directement, \$1.00 une grande bouteille. Brochure médicale, contenant des règles de santé d'un rare bon sens, ainsi que des attestations et avis de médecins, expédiée gratuitement à quiconque écrira à The Duffy Malt Whiskey Co., Rochester, N. Y.

DEPECES TELEGRAPHIQUES

Le Circuit d'Aviation.

Liège, 21 juin.—Le Circuit d'Aviation européen a été repris ce matin par une envolée de Liège à Spa et retour, distance 37 1/4 milles.

Vedrinnes a terminé le premier la course en 42 minutes et 23 secondes. Vidart, parti le premier, est entré second à Liège, en 48 minutes et 50 secondes.

Les autres partants ont été Weymann, Duval, Garros, Renaud, Prévost, Wynmalen, Verrept, Le Lasseur, Beaumont et Barra.

L'hélice de ce dernier s'est brisée au moment où il prenait son vol et il a abandonné la course. Kimmerling, Tabuteau, Gilbert, Amerigo, Bathiat et Train ne sont pas partis.

Touristes perdus.

San Bernardino, Cal., 21 juin.—Cinq touristes anglais se sont égarés, croit-on, ou ont péri sur le mont San Bernardino.

Les excursionnistes sont partis il y a dix jours pour explorer le Canyon, où il y a de la glace à perpétuité, et n'ont pas été revus depuis.

Gus Jordan, Mark London, George McDonald et deux autres dont on ignore les noms sont de la partie.

Les nouveaux bons de Panama.

New York, 21 juin.—Les prix du nouveau bon du Panama, 3 pour cent, de la récente émission du gouvernement se maintiennent à un cours très élevé.

Les ventes à la Petite Bourse de New York ont atteint dans la journée d'hier 3,000,000 dollars. Le prix des bons, qui était à l'ouverture de 103 1/8, est tombé à la clôture à 102 7/8.

L'interminable procès.

Viterbe, 21 juin.—A la reprise du procès des Camorristes, ce matin, un agent de police a décrit comment il avait découvert les premiers preuves impliquant les prévenus dans le meurtre des époux Cuocolo.

Cet agent, après avoir relevé la trace des principaux inculpés, avait abandonné cette piste sur l'intervention du prêtre Ciro Vitozzi, lequel avait prétendu connaître les vrais coupables, grâce à des aveux qui lui avaient soi-disant été faits au confessionnal.

Le témoin a ajouté que les prisonniers étaient non seulement membres de la Camorra, mais des criminels endurcis.

Cette déclaration a soulevé un tonnerre de protestations de la part des prévenus qui, enfermés dans leur cage, ont fait pleuvoir les injures et les menaces sur le témoin.

Le premier président du Portugal.

Lisbonne, 21 juin.—L'assemblée constituante portugaise a élu aujourd'hui, à la présidence de la République, M. Anselmo Brancamp, un avocat bien connu de Lisbonne.

Le téléphone à tout faire.

L'Etat anglais ayant décidé de reprendre en régie le réseau de la National Telephone Company, nous nous dans le "Journal des Débats" quatre hauts fonctionnaires du General Post Office sont allés étudier aux Etats Unis l'organisation du service. Ils en sont revenus émerveillés et leur rapport expose les raisons de cet émerveillement. Les Compagnies américaines ont eu assurer au public tant d'avantages et de commodités, pour au prix si modeste, que le nombre des abonnements ne cesse de s'accroître, ainsi que le chiffre des bénéfices. C'est que les Compagnies ne reculent devant rien pour satisfaire le public; il n'est aucun service que leurs abonnés ne puissent leur demander. Tous ceux qui le désirent reçoivent à heure fixe et gratuitement les courriers de la Bourse; à Chicago, 80,000 abonnés reçoivent une fois par jour l'indication de l'heure exacte afin de pouvoir régler leurs montres et leurs pendules sur les horloges officielles; ceux qui s'intéressent à la politique n'ont qu'un signe à faire et

Mort de la mère du gouverneur de la Géorgie.

Atlanta, Gé. 21 juin.—Mrs Hildreth H. Smith, mère du gouverneur-élu de la Géorgie, M. Hoke Smith, est morte ce matin à la résidence de ce dernier. La défunte était âgée de 76 ans.

Le général Evans est mieux.

Atlanta, Gé., 21 juin.—Le général Clément A. Evans, ancien commandant en chef des Vétérans Confédérés Unis, qui est gravement atteint par une affection rhumatismale, a passé une assez bonne nuit et était un peu plus fort ce matin.

Jackson Brewing Co.
PURE FOOD BEER

L'interdiction de la Prohibition est du même genre et de la même sorte que l'interdiction du Partisanisme. Les deux sont aussi opposés à la liberté que les ténèbres le sont à la lumière. Leur sentiment admet une liberté et un principe de bigoterie tyrannique, qui voudrait imposer ses règles à l'ensemble de l'humanité, et agit constamment d'une manière qui est une autre course vers des chaînes. La vigilance humaine est la seule sauvegarde. Nous engageons ceux qui aiment trop la liberté pour se laisser abuser à ce métier de la Prohibition.

Essayez Notre Bière Bohémienne

JACKSON BREWING CO., deux Docalor et Jefferson
Lawrence Fabacher, Président. Adolph Dummer, Vice-Prés.
Geo. Ostling, Sec. Trés. Joe. Malcher, Surintendant.

Nous vous invitons à Visiter Notre Brasserie.

LE SOURIRE QUI NE S'EFFACE PAS

éclaire la physionomie de l'homme qui goûte une bouteille de bière de la **AMERICAN BREWING CO.** Elle dissipe la fatigue du corps et de l'esprit. Elle étanche la soif, est agréable à prendre et tonifie le système. Vous ne saurez jamais quelle délicieuse boisson peuvent composer le houblon et le malt jusqu'à ce que vous avez goûté la bière de la **AMERICAN BREWING CO.** Faites-le aujourd'hui!

Phonos—Brasserie Main 120; Dépt. de Mise en Bout. Main 1440.
THE AMERICAN BREWING CO.,
NOUVELLE-ORLEANS, L.N.E.

Lait Condensé Cotton Ball Sweetheart

MARQUES

LES MEDECINS LE RECOMMANDENT. UNE COMPAGNIE INDEPENDANTE. Dans aucun "trust".

1 Julia—1m—1m dm mar

JETEZ LES YEUX SUR NOS VITRINES

123 pieds rue N. Remparts—150 pieds rue Iberville.

Attention! Attention! Attention! Nous désirons respectueusement prévenir nos Nombreux Clients et le Public en Général qu'en raison de l'inventaire que nous faisons et pour faire de la place nous avons décidé d'offrir tout notre stock de **MEUBLES MODERNES** du dernier genre et des plus artistiques, de la Oakme au Salon, aux prix très réduits de 25 00, à 35 00, au-dessous de leur valeur réelle. Rappelez-vous que nos Marchandises viennent des premières Fabriques du Nord et de l'Est et que nous n'avons rien que des articles de tout premier choix modernes et soigneusement manufacturés, des matières premières. Profitez maintenant de l'occasion rare qui s'offre d'obtenir immédiatement des meubles dont vous pourrez être fiers de décorer vos maisons. **NE VEZ QU'UN! NE VEZ TOUS!**

FRANCIS AND PAUL MAESTRI FURNITURE CO.,
LE MAGASIN DE MEUBLES LE MEILLEUR MARCHÉ EN VILLE.
AU COIN des Rues Remparts et Iberville.
Phone Main 248
LE GRAND. PASSE D'ACCURABLE

FRANCIS MAESTRI. PAUL MAESTRI.